

SUSCRICION
En la capital. 4.50 pias. trimestre
Fuera de la capital. 4.50 id. id.
Ultramar, en oro. 48 id. semestre
Idem un año en oro. 88 id.
Extranjero. 7.50 o id. trimestre
Todo pago se entiende por adelantado

Redacción y Administración, plaza de San Francisco, 6, bajos.

LA LUCHA

ANUNCIOS
En la primera pag. 1 pla. línea.—En la segunda, 75 céntos.—En la tercera, 60 céntos.—En la cuarta, 45 céntos. y a los suscritores 12.—Anuncios mortuorios en la cuarta plana desde 6 pías en adelante y además 15 céntos de recibo que dispone la ley por la inserción de cada anuncio.—Comunicados y remitidos desde 1.50 a 2.50 céntos la línea, a juicio de la Administración. Corresponsal en París para anuncios y recibo. A. Lorette, 61, rue Caumartin.

AÑO XXX

Se publica todos los días excepto los siguientes a festivos

Gerona sábado 7 de julio de 1900

NUMEROS SUELTOS
25 céntos.

N.º 2003 7/3

LA GUERRA ANGLO-BOER

Los sucesos de China han desviado la atención con que se seguían las peripecias de la lucha en el África austral, y los ingleses, ya que no han podido tender sus redes para pescar algo en el *Mar amarillo*, han aprovechado estas turbulencias para dar las menores noticias posibles acerca de los acontecimientos que en el *Orange* y en el *Transvaal* se desarrollan. Esto significa que tales noticias no son para ellos tan favorables como desean, pues de lo contrario se hubieran apresurado a comunicarlas.

Lord Roberts lleva ya un mes en *Pretoria* y como habíamos previsto, se ve obligado a detenerse en esta población bastante tiempo, lo cual es debido a multitud de causas. Por una parte es preciso atender al vestuario de las tropas, pues, dado que en aquellos climas el frío empieza ya a sentirse, y particularmente de noche, es de todo punto necesario proveer al soldado de ropa de abrigo; de lo contrario, el número de enfermos, ya crecido, aumentará de día en día. En este punto la actual campaña ha demostrado lo mismo que las anteriores, que, a pesar de las perfecciones introducidas en el armamento, las bajas por enfermedades son muy superiores a las producidas por los proyectiles enemigos. Según las últimas estadísticas inglesas, mientras los muertos a consecuencia de las primeras ascenden a 4.000, las bajas en los campos de batalla y a consecuencia de las heridas solo alcanzan a 2.000; de 16.000 repatriados, 12.000 lo han sido a consecuencia de enfermedades. Resulta de estos datos que el estado sanitario del ejército inglés deja mucho que desear, y esto disminuye sus efectivos. Por otra parte, como los boers se presentan en distintos puntos, amenazando las

comunicaciones y los destacamentos aislados, los ingleses han debido diseminar también sus fuerzas, y por esta razón han de ser algo escasas las que quedan a las inmediatas órdenes de lord Roberts.

Actualmente puede suponerse dividido el teatro de la guerra en dos grandes zonas; una la situada al Oeste de la vía férrea de *Pretoria* a *Bloemfontein*; otra al E. Es la primera, según los últimos partes de lord Roberts, el país puede considerarse ya como pacificado, y en realidad debe ser así, toda vez que por ningún conducto se tiene noticia de que se haya librado en esta zona acción alguna. Pero la zona oriental no se presenta para los ingleses en tan favorables condiciones. Tienen en esta zona capital importancia las tres vías férreas; éstas son las de *Pretoria* a la bahía de *Delagoa*, la de *Johannesburg* a la frontera de *Transvaal* y a *Durban* y la de *Pretoria* a *Bloemfontein*. Los boers deben ser aun dueños de la primera, pues los últimos partes anuncian que se concentran en *Middelburg*, punto situado sobre dicha línea, y aun parece que las avanzadas del general Buller volvieron a presentarse no muy lejos de *Pretoria*. Al N. de la línea de *Pretoria* a *Middelburg* se halla la zona más montañosa del *Transvaal*, en la cual tienen intención de refugiarse los boers cuando pierdan dicha línea, y con ello la única comunicación que aun les queda con el Sur.

La línea *Johannesburg* a *Standerton* es de suma importancia para los ingleses, pues les abre una comunicación relativamente corta con la costa. Es difícil saber si toda ella está ya en poder de las tropas británicas; lord Roberts, al tener conocimiento de que el general Buller había penetrado en el *Transvaal*, envió a *Heidelberg* la columna de Hamilton; la tropa de Buller, después de un avance sumamente lento, llegaron por fin a *Standerton*; pero la sección comprendida entre ambas poblaciones no

sabemos a quien pertenece. Ocupada por los ingleses esta línea, pueden desde ella combinar algún movimiento con las tropas que operan en *Orange* y también marchar hacia *Middelburg*, atacando de flanco y aun de revés esta posición, al mismo tiempo que otras salidas de *Pretoria* la amenacen de frente. Hasta ahora no hay noticia de que las fuerzas de lord Roberts y de Buller se hayan reunido.

En la zona situada al E. de *Pretoria* a *Kroonstadt* y al S. de la que conduce a *Durban*, el general De Wett sigue operando contra las columnas inglesas y obteniendo de cuando en cuando algún éxito. Los últimos telegramas del general Roberts dan cuenta de haber caído en poder de los boers el día 4 de junio un destacamento que se dirigía a *Heilbron*, y el 7 un convoy y su escolta, conducidos en tren y sorprendidos al N. de *Kroonstadt*; de estos hechos no pudo dar cuenta antes el general en jefe a causa de la interrupción de las comunicaciones, pero esto no impidió que comunicara la noticia de varios combates muy posteriores en que los boers se vieron obligados a retirarse precipitadamente, aunque siempre sin dejar en poder de los ingleses personal ni material. Como es de rigor en todos estos encuentros, las tropas inglesas apenas han tenido bajas y las de los boers se suponen numerosas.

Contra De Wett operan los generales ingleses Brabant, Mathuen, Clements y Rundle; el plan de éstos consiste, según parece, en ocupar fuertemente las principales poblaciones de la comarca, *Heilbron*, *Senekal*, *Winburg*, *Picksburg*, etc., y empujar los boers hacia el N., a fin de cogérles entre las columnas citadas y las fuerzas que ocupan la línea *Heidelberg* a *Standerton*. La idea no es mala; lo difícil será formar una red bastante tupida para que las sutiles y ligeras columnas boers no la puedan atravesar. Si lo logran, se presentarán en

donde menos los ingleses les esperen; los boers tienen como aliados el clima, el conocimiento del terreno y la mayor facilidad en los movimientos, con lo cual, aun cuando no puedan contrarrestar las ventajas que dan a los ingleses el número y la organización, les será posible prolongar la resistencia.

De la columna Carrington que hace tres meses desembarcó en *Beira*, y debía llegar al N. del *Transvaal*, atravesando el territorio portugués y la *Rhodesia*, nada se dice. Nunca comprendimos que papel podía desempeñar; hasta ahora en realidad para nada ha servido, y si por fin llega al teatro de la guerra, le hará en condiciones tales, que probablemente solo servirá para entregarse al descanso.—B.

(Del Diario de Barcelona.)

DE TODAS PARTES

M. Leopoldo Delisle, administrador de la Biblioteca nacional de París, acaba de adquirir para el gabinete de manuscritos una pieza única encontrada en Asia Menor por un oficial de artillería que atravesaba esta comarca para una misión.

Se trata de un fragmento del Evangelio de San Mateo, en griego, sobre pergamino de color de púrpura. Las letras de oro van acompañadas de cinco pinturas que, a causa de su gran valor, tanto arqueológico como artístico, serán reproducidas especialmente para la Academia de Inscripciones y de Bellas Letras, y serán objeto de un estudio que publicará M. Aumont, miembro del Instituto, conservador de los manuscritos de la Biblioteca nacional.

A petición de M. Delisle y de otros administradores de Chantilly, el Instituto acaba de adquirir para la biblioteca del castillo el libro de rezo ejecutado en 1549 para el conestable de Montmorency por los mismos artistas que hicieron el de Enrique II, depositado antiguamente en el Museo de los Soberanos y conservado en la actualidad como una de las mejores piezas de la reserva de la Biblioteca nacional.

— 36 —

—Lo comprendo sin que usted se esfuerce más en explicármelo.

—¿Se aviene usted a entregarme voluntariamente lo que debe ser mío? preguntó Julia.

—Grave es esta cuestión para decidir de plano, por lo que pido a usted tiempo para reflexionar y decidirme, contestó Alfredo.

—Tómese usted el que le plazca.

—Aunque soy joven, no soy irreflexivo, y el acuerdo que he de tomar respecto a usted es trascendental y de difícilísima solución para mí. Probando por medio de testigos, como usted puede probar, que es hija única de D. Ildefonso Herrera y que es un documento falso su óbito, puesto que vive, la cuestión legal es clara como la luz del día; es usted su legítima heredera y debe dársele la posesión y la propiedad de toda la herencia de su padre: como abogado reconozco que asiste a usted perfecto derecho a heredar. Pero para mí, en este caso excepcional, sobre la cuestión de derecho está la cuestión de conciencia. Su padre de usted la desheredó sabiendo que usted vivía, apoyándose en el falso mortuario que usted misma hizo extender; esta era la voluntad de don Ildefonso cuando dictó su testamento, y ésta siguió siendo hasta momentos antes de morir, como puede usted reconocer en este pliego, escrito y firmado de su puño y letra.

Alfredo sacó el pliego y se lo entregó a Julia para que leyera el párrafo alusivo a lo que estaba tratando; ésta, en cuanto lo tomó para leerlo, dijo:

—Es su propia letra, la reconozco; y lo devolví después de entrarse del contenido.

—Pues bien, además de constarme, tengo evidentes pruebas de que de modo alguno quiso que usted llegara a sucederle, sino por el contrario, fué su intención que yo le sustituyese en todos sus derechos y acciones. Si entrego a usted la

— 33 —

—Era cierto que vivía! exclamó el hijo adoptivo de D. Ildefonso dirigiéndose a Germán.

—Y que vendrá a reclamar su herencia, contestó éste.

—Es seguro.

—Pues ya sabes que tu padre la excluyó en el testamento, y para remachar el clavo, la vuelve a desheredar en ese pliego cerrado que acabas de leer.

—Y que guardo en el bolsillo por si lo necesito.

Alfredo hizo lo que decía y se puso en pie para ir al encuentro de la para él desconocida hija de su protector.

—Antes de salir óyeme, Alfredo. A pesar de que la conducta de Julia ha sido muy reprehensible, a pesar de que D. Ildefonso no quiso volverla a recibir en su casa ni perdonarla, yo no puedo olvidar que la he visto nacer, que la he tenido en mis brazos, que la he querido con toda mi alma, que...

—Deseas verla, no es esto? preguntó Alfredo interrumpiendo al mayordomo.

—Sí, sí.

—Pues entra y la veras. Tú eres un individuo de mi familia.

Dichas estas palabras salieron juntos del gabinete de estudio. Alfredo, después de cruzar varias habitaciones, llegó al salón.

Reclinada en una butaca esperaba Julia; en cuanto oyó las pisadas, que se aproximaban hacia ella, secó precipitadamente los llorosos ojos con la batista de su pañuelo y se incorporó. Alfredo, que llegó primero que Germán, la sorprendió esa acción rápida.

Julia, que llegó al hogar paterno decidida a penetrar en él a sangre y fuego, con la ira en el pensamiento y la rabia en el corazón, en cuanto entró en las habitaciones que la vieron nacer y en las que corrió su infancia y su primera

Desde Madrid

Dice un escritor a propósito de las concesiones que Francia acaba de hacer a España en África, que para sostener la bandera española en el Golfo de Guinea y en Rio de Oro, es preciso tener un ejército bien organizado y una marina que, aunque modesta, sirvan para el mantenimiento de nuestros derechos.

En este punto, que hoy por hoy revela previsión muy atendible, me hallo de acuerdo con el autor del escrito que me sirve de base para éste que ahora comienza.

En lo que no estoy conforme con él es en eso de llamar la atención del gobierno exclusivamente.

Aquí se habla a cada momento de nuestra mayoría de edad y del derecho que ya tenemos de ser libres y de proceder, por consiguiente, con esa soltura de que disponen los que por sus años pueden andar solos; pero es el caso que ni con una sola de nuestras acciones demostramos el deseo de hacer uso de aquella tan decantada libertad.

Esa libertad no existe. El pueblo español, por lo que se ve, es el niño que no sabe dar un paso si se lo dispone el papá, el gobierno. Tiene éste que decir «Anda niño», para que el niño ande, si quiere, porque suele acontecer que el papá mande solo para que el chiquitín no le haga caso y si alguna barrabasa propia de su mala educación.

Este niño mal educado y caprichosito no podrá nunca andar solo sin caerse mientras se pida que el papá le llave siempre de la mano. No vi jamás que ningún muchacho ilegaso a estar en disposición de andar libremente sin habérselo caído varias veces, levantándose sin ayuda ajena. Si se cae y en todos los casos se le ayuda a levantarse, en cuantas ocasiones se vuelva a caer, esperará la ayuda y no intentará ponerse él solo en pie.

Esto quiere decir y dice claramente que para conseguir una cosa, sea la que fuere, es preciso el propio esfuerzo, que aquel a quien se lo dan hecho todo, nunca hará nada y que nada hará el pueblo español, mientras se le haga confiar en que solo el

gobierno es el que tiene que preocuparse con lo que a los españoles convenga ó deje de convenir.

Bien mirado, no es el gobierno quien debe mandar. No vienen los ministros a ser otra cosa que funcionarios públicos encargados de desempeñar una misión que el público español les confía. Así, pues, quien manda es el público, los españoles, y por consiguiente, si es mala la obra de los que obedecen, la culpa es de aquellos que los mandan.

Y lo es indudablemente. Mandar es cosa que ofrece graves dificultades y que requiere no poco estudio. El que manda, debe, al hacerlo, saber por qué manda y lo que se ha de conseguir con la realización del mandato. Y no solo esto, sino que al mandar ha de pagar al mandatario y al cumplimiento de sus órdenes exige tales ó cuales gastos, abonarlos. Ejemplo: yo digo a mi servidor que vaya a la tienda y me traiga papel, pluma y tinta para poder escribir. Tengo que saber que he de escribir, y para qué voy a hacerlo, y pagar a mi servidor su trabajo, y darle dinero para que adquiera los materiales que le pido. Esto no puede ser más claro ni más lógico.

Pues bien: yo digo al Gobierno que organice el Ejército y que construya una escuadra que necesite para defender mis territorios; y tengo que pagar su trabajo a los ministros y darles el dinero necesario para sostener a la tropa y para comprar los buques, no debiendo exigirles que me los traigan buenos si no les doy dinero suficiente para que todo sea de superior calidad, porque bueno y barato en esta clase de asuntos son cosas incompatibles.

Ser grande sin ser fuerte—dice el autor del escrito que me sirve de tema—es una ilusión. La ilusión es—digo yo—querer lo que tienen los países ricos sin tener sus riquezas.

Particularmente, no es tan grande como se asegura la pobreza de los españoles; pero la Hacienda pública española es pobre. ¿Puede, pues, España tener Ejército, escuadra y cuanto necesita para adquirir la fuerza que la ha de hacer grande de verdad, sin una Hacienda pública rica?

No hay que llamar siempre la atención del Gobierno para que haga las cosas. Lo que tiene que hacer, lo sabe él mejor que nadie. Pero lo ignora la mayoría de la opinión pública y ésta es a la que hay que dirigirse con gran frecuencia diciéndola cuáles son sus obligaciones y el deber en que está de cumplirlas, si quiere que su servidor, el Gobierno, obedezca las órdenes que de ella recibe.

Carmona.

4 julio de 1900.

REVISTA PARISIENSE

La diplomacia española.—Triunfo importante.—Cruceros ó acorazados?—Por lo que ocurra.—Razón suprema.—Éxito de la Exposición.—La Guerrero.—Fiesta literaria.—Acción meritoria.

La diplomacia española, que no suele parecerse a la inglesa, ni por la cantidad, ni por la calidad de sus resultados, acaba de obtener un señalado triunfo en el convenio sobre demarcación de límites de las posesiones españolas y francesas en la costa occidental de África.

Del triunfo se habla con merendo elogio en París, puesto que hace más de cincuenta años que se habían comenzado las negociaciones.

Aquí se dice que nuestro embajador, señor León y Castillo, a quien se debe la demarcación de las posesiones del golfo de Guinea, será recompensado por tal servicio, probablemente con el título de marqués de Rio Muni.

Francia sigue sin saber qué clase de buques adoptar para repenar su marina.

Mientras un grupo de diputados a cuyo frente está Mr. Pallatou prefieren los cruceros de rápido andar, poniéndose de su parte los marines jóvenes, otros quieren que se compren acorazados, diciendo que los cruceros pueden ser atravesados por la más pequeña granada.

Es cierto que en Cherburgo se trabaja con actividad para construir varios submarinos; que de éstos el *Francois* está a listo para las pruebas en primeros de agosto y que el *Algerian* será botado al agua en octubre; que el *Narval*, después de terminadas las pruebas oficiales, será armado

inmediatamente, pero no basta ni mucho menos una escuadrilla de submarinos para una eventualidad que pudiera costar cara a Francia de cojerla desprevenida.

El ministro de la Guerra, Mr. André, obligado a contestar a la interpelación de Mr. Fernin Faure, sobre la actitud del jefe de Estado Mayor, general Delaune, ha tenido que llevar escrito su discurso por desconfiar de su oratoria. Aún tomando estas precauciones, al explicar el nombramiento de oficiales para el Estado Mayor, ha tenido varios tropiezos y ha venido a dar una razón parecida a la suprema de «que porque me dá la gana».

No quiere decir otra cosa el afirmar que por encima del decreto de 1890 está el derecho constitucional del ministro de la Guerra, puesto que si él manda a un Ejército, el jefe supremo de éste es el presidente de la República, autor del decreto.

Por su parte el general Delaune, cuya dimisión sigue sin admitir, se resiste a dar posesión a los oficiales nombrados. Los drayfusistas le tratan de inuberdinado y piden que se le castigue, y los enemigos de Mr. André dicen que ésta quiere colocar a los amigos del coronel Requet.

Grande debió ser indudablemente el resultado que los organizadores de la Exposición se prometían, pero es mayor el efectivo que alcanza.

Resultaba pequeño el espacio del recinto en la orilla izquierda del Sana y calle de París, y el número de visitantes subió de 250.000. La iluminación, después de subsanadas las deficiencias, funciona perfectamente, presentando un aspecto magnífico de vista desde el trocadero al palacio de la Electricidad.

Nuestra compatriota María Guerrero, se despida esta noche con el drama de *Guimará Tierra baja*.

La colonia española le ofrecerá un hermoso ramo de flores y los admiradores franceses preparan, para arrojárselos a la escena, bouquets de flores con los colores nacionales de España. De aquí sale la compañía para Barcelona.

Se ha celebrado en la villa de Sceano una fiesta literaria de luenga resonancia.

juventud, sintió que las fuerzas le flaqueaban, que sus pies se negaban a andar y que su ánimo desfallecía. Al encontrarse frente a frente de Alfredo, por uno de esos inexplicables arcanos de la naturaleza, se olvidó de su pasado, del objeto que contra él le hizo venir de América, se olvidó de todo, no teniendo ojos mas que para mirar al hermoso desconocido, ni pensamiento mas que para procurar comprender los sentimientos de su alma. ¡Impresión tan honda como rápida produjo en ella!

Alfredo quedó también fascinado al ver a Julia por primera vez. Nunca ante ninguna mujer experimentó sensación semejante. Como si el fuego de las miradas que lanzaba la hija de su protector hubiese coagulado la sangre que aflúa a su corazón, se sintió sin vida y tuvo que apoyarse en el respaldo de una butaca para no caer. La vista de Julia le causaba sensación de placer y de dolor a la par. ¡Impresión tan honda como rápida produjo en él!

Este efecto, fué tan veloz que se verificó en muchísimo menos tiempo del que hemos invertido en describirle, y por lo tanto no dió lugar ni a una sola pausa desde la llegada de Alfredo, pues al instante de verle entrar, Julia le preguntó:

—Es usted D. Alfredo Martín?

—Soy el hombre a quien usted busca, respondió éste.

—Yo soy Julia Herrera.

—Si, es la loquilla Julia, exclamó Germán, que en este momento llegó al salón.

—Germán, ven a mis brazos!

—Con mil amores!

El viejo y la joven se abrazaron con efusión cariñosa y con los ojos llorosos, Alfredo contemplaba a Julia sin pestañear.

—Es la misma niña ligera de cascos y afectuosa conver-

tida en magnífica mujer, dijo Germán dirigiéndose a su señorito.

—Así es, respondió casi involuntariamente Alfredo.

—No haga usted caso de las chocheas del viejo Germán, que en seguida ha recordado lo mucho que le hice rabiar en mi infancia y los pescoczones que me tiene dados.

—Eso no se puede olvidar, respondió riendo y llorando el viejo sirviente.

—Tú me reconoces y Alfredo no creo que dude de que soy Julia Herrera.

—Cómo he de dudarlo, señora? Aunque no hubiese presenciado esta íntima escena no lo dudaría tampoco, porque es usted la copia exacta, pero embellecida, del retrato de su madre, contestó Alfredo.

—Usted es también, aunque no debiera decirlo en estas circunstancias, ni menos en este momento, el propio retrato del hombre que causó mi infertunio, del hombre que me hizo desobedecer a mi padre y que me arrastró a la perdición, replicó la desheredada.

Macho se semeja D. Alfredo a aquel tnanate, añadió el mayordomo.

—Parecido que celebro y que deploro, contestó Alfredo.

—¿Quizás esté escrito que yo haya de ser víctima de mis pasiones! exclamó Julia como obligada por un pensamiento íntimo que acaso en este instante la dominaba.

El heredero universal de D. Hdefonso devoraba con sus miradas en silencio a su interlocutora, como deseando adivinar el móvil que la impulsaba a hablar así.

Después de una larga pausa en el diálogo, Julia le reanudó de este modo:

—Si sabe usted quien soy, siendo usted letrado como es, debe también no ignorar a lo que tengo derecho y conocer las pretensiones que aquí me traen.

Se trata de los fuegos florales tradicionales de los Félbres de París, bajo la presidencia del ilustre poeta provenzal Félix Gras.

El duque de Orleans ha prometido hacer una meritoria acción que Francia le agradecerá, al saber que los reatos del coronel Villaboix Marañul quedarían enterrados para siempre en el Sur de Africa. Se ofreció a ir personalmente a Bushof para traerlos a Francia, donde los entregará a la familia del héroe militar.

Aramis.

Paris 4 de julio 1900.

MATRIMONIOS MORGANATICOS

El matrimonio morganático del archiduque Francisco Fernando, heredero de la Corona de Austria, con la condesa Sofia de Chetek, es uno de los asuntos puestos a la orden del día.

El archiduque se casó el 1.º de julio, sin renunciar a la Corona, a pesar de lo que se ha dicho; pero su mujer, a la que se da la categoría de princesa, no pedirá ser nunca emperatriz ni sus hijos herederos del trono. Estos derechos pasan a los hijos de su hermano el archiduque Otor, casado con la princesa Maria de Sajonia.

El archiduque Francisco Fernando tiene treinta y siete años, y nunca pensó en que llegaría a sus sienes la Corona; así es que tiene poca ambición. Su futura tiene cinco años menos que él; pertenece a una familia muy distinguida de militares y diplomáticos, y fué dama de la difunta emperatriz.

Cuentan los que la conocen que es más distinguida y graciosa que bella, alta y ebelta, de mucho ingenio y trato agradableísimo. El archiduque la conoció en la Certe y sintió por ella una irresistible simpatía, que el trato convirtió en amor.

El archiduque estaba muy delicado de salud: una afeción al pecho le debilitaba y aniquilaba. La condesa Sofia fué para él un médico bendadose, y el enfermo, curado y agradecido, ha unido su suerte a la de la mujer que tanto ha contribuido a sostenerle la vida.

Una vez casados, se han instalado en Viena, ocupándose más de su dicha que de los asuntos del mundo, viviendo con la comodidad e independencia que permite la fortuna del archiduque, que heredó del último duque de Medana una gran parte del caudal de los Este.

Este matrimonio morganático hace recordar otros de los que se habió mucho en su tiempo. El difunto Enrique XX, príncipe de Reuss, renunció a su alta posición y adoptó el título de barón para casarse con una *écuyère* que le habia sorbido el seso.

El príncipe Federico de Anstemburgo se casó con la hija de un *esquire* norteamericano, y su hijo con una institutriz, hija de un comerciante de Venecia.

Una hermana de la difunta reina de Dinamarca casó con un señor que llevaba modestamente el título de barón y una tia suya el de conde.

El archiduque Juan, hermano del emperador anterior al actual, se casó con la hija de un administrador de Correos; el archiduque Enrique, con madama Hoffman, una cantante.

Don Fernando de Coburgo, rey consorte de Portugal, casó despues de la muerte de su esposa, doña Maria de la Gloria, con una cantante, a la que dió el título de condesa de Eids.

patatas, peladas y cortadas en pedazos, se pone en una cacerola un poco de manteca amasada con harina, desliéndola con la nata; se sazona con sal y pimienta meneando esta salsa. Cuando esté próxima a cocer, se echan las patatas; se saltean y sirven bien calientes en unión de algunos pedacitos de jamón frito.

Pasteles a la financiera.—Tómense unas crestas y riñones de gallo, y se tienen una media hora en agua tibia; una vez escaldados escúrranse y limpias de la piel se echan en agua fría hasta que estén blancas.

En una cacerola se ponen 250 gramos de manteca de riñón de vaca partido en pedacitos, agréguese zanahorias, cebollas, un clavo, una hoja de laurel y perejil; en cuanto esta salsa esté pasada, se añade harina, agua y la sal suficiente y se echan a cocer en esta salsa las crestas, calientes los pasteles se rellenan con los riñones y las crestas y si es de gusto se añade el relleno con trufas, y se les echa la salsa espesada con dos yemas de huevo y perejil muy picado.

Leon Loty

(Prohibida la reproducción)

NOTICIAS

La comisión provincial del congreso social y económico hispanoamericano ha quedado constituida en esta ciudad en la siguiente forma:

Vice presidente de la diputación provincial, don Ramon Grudier, presidente; banquero, don Narciso Ordeig; abogado, don Ramon Almeda; director del instituto provincial de segunda enseñanza, don Joaquin Espena; registrador de la propiedad, don Senén Allué; director de la sucursal del Banco de España, director del *Diario de Gerona*, presidente de la Cámara de Comercio, presidente de la comisión de la Cruz Roja, señor marqués de Camps y representante de la Compañía Transatlántica, don Juan Boxa y Bagnó, vocales y secretario de la Sociedad Económica de Amigos del País, secretario.

—A nombre de D. Enrique Alexandre, vecino de Barcelona, se ha solicitado la propiedad de treinta y seis pertenencias de una mina de piritas arsenical con el nombre de «Carmela», sita en término de Planellas, paraje llamado «Las Taxoneras.»

—Ha tomado posesión de su cargo, de auxiliar de la sección de Letras de este Instituto provincial, don José Serra.

—El día 31 de diciembre del corriente año, se procederá nuevamente a la formación del censo general de España.

El decreto dictando las reglas para su formación, fué aprobado en el último Consejo de Ministros.

—La nueva obra de D. Benito Perez Galdós titulada «Los Ayacuchos», tomo veintinueve de sus Episodios Nacionales y noveno de la tercera serie, aparecerá el diez y seis del corriente, poniéndose a la venta el mismo día, en toda España.

—Ha sido desestimada una instancia del auxiliar de almacenes con destino en el parque de artillería de Figueras, D. José de Paz Merchant, en solicitud del sobresueldo anual de 250 pesetas.

—En la noche del lunes último fueron detenidos por la benemérita en Calonge, Joaquin Font Badó y Jaime Burch Casas, autores de las lesiones causadas al parecer con una piedra al vecino de aquella villa Jaime Puig Barceló, al dirigirse éste a su casa.

—En la mañana del 4 del actual se suicidó en La Bisbal Ramon Serra Rovira, de 62 años de edad, viudo, habiendo utilizado para consumar el hecho, una cuerda de cáñamo.

—Ayer se repartió profusamente una hoja suelta con la firma «Las Sociedades de resistencia constituidas» dirigida al M. I. Sr. Gobernador Civil de esta provincia, protestando del proceder del alcalde señor Catalá con motivo de la elección de los vocales obreros que han de formar parte de la Junta local ordenada constituir por la última Real orden sobre reformas sociales.

—En la Administración de Hacienda de esta provincia, se halla expuesto al público el padrón de las cédulas personales, para el 2.º semestre del año natural de 1900 que

es el mismo que ha regido en el ejercicio económico de 1899 900.

El nuevo padrón no se formará hasta el mes de enero de 1901.

—Cada día es más elejido el aperitivo «Quinquina» del doctor Poché de la facultad de higiene de París, gran reconstituyente y de agradabilísimo sabor que ha importado directamente a esta ciudad el dueño del acreditado «Café Norat», don José Norat.

—El obispo de Perpiñán, monseñor Carrelada de Pont, proyecta restaurar el histórico y antiquísimo monasterio de San Martín de Canigó.

—En la madrugada del día 24 del pasado junio, le fué quemada al vecino de Rosas don José Riús y Llerans, la cerca de un huerto de su propiedad construida de cañas y tallos de madera, quemándose también dos colmenas con sus correspondientes enjambres, habiéndose sido detenido como presunte autor del referido incendio el vecino de la misma villa Jaime Marot Cervera (a) Cataneca, de 37 años, que fué puesto a disposición del Juez municipal de la citada villa.

—El corresponsal de un colega de esta ciudad dá cuenta en la siguiente forma de los desagradables sucesos ocurridos el jueves en la importante villa de Llagostera.

«La huelga iniciada hace algunas semanas con motivo de disensiones habidas entre obreros y patrones de la industria tapenera, seguía hasta la fecha un curso natural; pero desde ayer mañana se ha notado movimiento inusitado entre la clase obrera, que a las once y media se habia generalizado notablemente.

»Numerosos obreros, pertenecientes en su mayoría al sexo débil, han ido reuniéndose contiguo a las casas donde trabajan no asociados, y al salir éstos de sus respectivas fabricas, les han echado en cara su proceder, lo que se ha repetido por la tarde al volver al trabajo, logrando que volviesen los *esquirols* a sus respectivos domicilios.

»A las tres de la tarde se ha producido un fuerte motín en la calle de la Doma entre el fabricante Enrique Sans y un numeroso grupo de mujeres y niños, habiendo tenido aquél que refugiarse corriendo en su casa, despues de recibir algunas pedradas; y le ha hecho a tiempo, pues en el momento de desaparecer han comparecido en aquel lugar los huelguistas, quienes le habieran dado, con seguridad, un disgusto.

»Por efecto de las pedradas, han quedado sin cristales los balcones y ventanas de dos ó tres casas en que habitan obreros no asociados.»

En Llagostera se ha concentrado la Guardia civil y según nuestras noticias, ayer al mediodía se aseguraba que se habia turbado nuevamente el orden.

Deseamos que cuanto antes cese la situación anómala en que se encuentra casi siempre por culpa de *tirios* y *troyanos*, la industriosa villa de Llagostera, digna de mejor suerte.

—El destacamento del Regimiento de Asia que guarnece la plaza de Olet, ha sido relevado por otro del mismo cuerpo.

—Sin duda por las tentaciones que ofrece la caza en esta época del año que es más abundante, por razón de estar próxima a terminar la veda, son muchos los cazadores furtivos que, especialmente los domingos a primer hora, la persiguen con general protesta de los verdaderos cazadores. Como es en los pueblos de los alrededores de esta capital donde el abuso se comete en mayor escala, no nos parece difícil poderle corregir con un poco de vigilancia.

—Por el agente ejecutivo de la zona de Santa Coloma de Farnés, ha sido nombrado auxiliar de la recaudación ejecutiva de aquel partido, don Francisco Soler Gall.

—Leemos que por segunda ó tercera vez el expreso de la noche procedente de Barcelona ha sido objeto de una salvajada, que merecería se tratase de dar con los autores de las mismas para aplicarles el correctivo que se merecen.

A unos dos hectómetros antes de llegar a la estación de Riudellots de la Selva, le

fué arrojada anteayer al coche-restaurant una piedra que hizo añicos uno de los gruesos cristales, cuyos trozos causaron varias lesiones en el rostro de un caballero que se hallaba en el tado opuesto del coche.

Dos minutos antes del suceso, habian abandonado el coche dos señoritas que cenaron en la mesa que estaba junto al cristal roto, las que á encontrarse todavia allí al ser arrojada la piedra, no habria sido extraño que hubiesen resultado con heridas de verdadera consideración y hasta de gravedad.

—A los empleados del Banco de España se les ha gratificado con el importe de la tercera parte de la mensualidad que perciben, en pago del trabajo extraordinario que les irrogó el empréstito del 5 por 100 amortizable llevado últimamente á cabo por el gobierno.

—Se encuentra completamente restablecido de la indisposición que le sobrevino el martes último en la Audiencia provincial, nuestro respetable amigo el magistrado don Trinidad Gay, cuyo restablecimiento celebramos.

—En la Universidad de Barcelona ha obtenido el grado de licenciado en ambos derechos con nota de sobresaliente, el joven que le es en Filosofía y Letras don Julio Cortay Manrich, natural de Armentera.

—A nombre de don Enrique Alexandre Gracian, vecino de Barcelona, se ha solicitado la propiedad de treinta y seis pertenencias de una mina de cobre con el nombre de «Prosperidad» sita en término de Vilallonga, paraje llamado «Bosch del Mas Batlló» y «Mas Morer».

—En el *Boletín Oficial* se ha publicado una circular del Gobierno civil á los alcaldes de la provincia, dándoles instrucciones para proceder á la formación y constitución de las Juntas locales de reformas sociales, allí donde todavia no haya tenido lugar á pesar de haber transcurrido el plazo marcado.

VISLUMBRES

Quando el nocturno misterio
Domina sierras y valles,
Y el solitario pastor
Siente encantos formidables;
Quando los montes escuchan
Hablar en sueños los mares
Y ven por el hondo cielo
Perderse estrellas errantes;
Quando las flores nocturnas,
Lentas abriendo sus cálices,
Beben rocío y elevan
Sus aromas virginales;
Entonces tal vez, confusa,
Pasar te veo distante,
Blanca reina de mis sueños
¡Oh poesía inefable!

Miguel Costa.

Distracciones

Exámen de Historia:

—¿Podría V. decirme cómo murió el rey Luis XVI?

—Le cortaron la cabeza y murió a consecuencia de la herida.

—Dos individuos están á punto de venir a las manos.

Uno de ellos lleva un bastón y el otro va completamente desarmado.

—Te las echas de valiente—dice este último—porque tienes un bastón en la mano Suéltalo y verás cómo cambia la escena.

El interpelado tira al suelo el bastón, y el otro, cogiéndolo inmediatamente y soltando un palo a su adversario, exclama:

—¡No te decía yo que cambiaria la escena!

Boletín religioso

SANTO DEL DÍA

Santos Fermín ob. y Claudio mr.

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia de las Siervas de San José.

Se descubre a las 8 de la mañana y a las 6 y media de la tarde, y se reserva a las 11 y media de la mañana y a las 8 y media de la noche.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita a Nuestra Señora de la Concepción en la Catedral.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos



ALMUERZO

Almejas a la marinera.—Filetes de vaca en parrilla.—Croquetas de sapos.—Patatas a la crema.—Postres.

COMIDA

Sopa girondina.—Tencas a la salsa verde.—Ropa vieja de vaca.—Pasteles a la financiera.—Postres.

Patatas a la crema.—Cocidas las

MAGNESIA GRAU ROMANATY

aromática y efervescente

Es sumamente agradable y eficaz por sus componentes químicamente puros, su preparación especial y conservación indefinida. Según la dosis, es el mejor refresco ó el purgante más suave. Véase la instrucción que acompaña cada frasco.

Le toman con avidez los niños y las personas de estómago delicado. Una peseta el frasco con tapón de vidrio.—Tomando seis ó mas frascos se hacen importantes escuentos.

PROGRESO, 4, GERONA

DEPÓSITO: Farmacia de Grau Romanaty. ABIERTA TODA LA NOCHE.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Julio de 1900

LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrán de Barcelona directamente para Montevideo y Buenos-Aires, los magníficos y rápidos vapores franceses:

El día 11 de Julio el vapor **Provence**
El día 21 de Julio » **Italie**

Línea para el Brasil y Rio de la Plata

Saldrá de Barcelona el 27 de julio para *Dakar, Rio Janeiro y Santos* el grandioso y acreditado vapor francés

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.^a, Plaza de Palacio.—Barcelona.

NOTA. Se admiten pasajeros para Santiago de Chile y Valparaiso en combinación con el ferro-carril.

CLÍNICA DENTAL

del Consultorio Médico Internacional.

Dos patentes de invención por veinte años, para las dentaduras de níquel y de aluminio-ordado, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de caucho (sistema antiguo) desde 5 pesetas. En níquel ó aluminio (patentes) desde 10. En oro desde 20. Dentaduras completas en caucho, 100; sistema antiguo fin níquel aluminio desde 200; en oro desde 500. Empastes desde 5; amabtamaciones desde 10; orificiones desde 20.

Coralina.—Polvo de Coral esterilizado, recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo.

Mento-piretrina.—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movedizos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo ó los niños.

Horas de consulta de 9 de la mañana á 7 de la tarde; de 9 á 10 y media gratis á los pobres. Se consulta por carta.

MADRID, ARENAL 1.—Guardia médica permanente.

NUTRITIVO HUYDEN

EL MEJOR DIGESTIVO CONOCIDO

Produce un aprovechamiento mayor y más rápido de los alimentos.

Reconstituyente poderoso y gran estimulante del apetito.

Se extrae de los huevos frescos de gallina. De venta en todas las farmacias y droguerías. Por mayor, en los centros de específicos y D. Gustavo Réder, Zorrilla, 23, Madrid.

En la imprenta de este diario se reciben anuncios mortuorios hasta las 6 de la tarde para la primera y cuarta página, y hasta las 8 de la noche para la segunda y tercera.

Aprendiz

Se necesita uno en la Imprenta de este diario, Plaza de S. Francisco, núm. 6.

Electricidad sin motores.

COMPANIA ELECTRO-QUIMICA IBERICA

2, Oquendo, 2.—SAN SEBASTIAN

Esta Compañía, cuyo sistema tiene privilegio en España y en todos los países del globo, vende aparatos con los que se producen la luz y la energía eléctrica, sin necesidad, para su entretenimiento y conducción, de conocimientos especiales y sin riesgo de ninguna especie y á precios baratísimos.

Lámpara de 5 bujías efectivas, 0'02 pesetas por hora.—Idem de 10 idem, á 0'05.—Idem de 16 idem, á 0'07.—Arco voltaico, 200 bujías, á 0'50 ptas. por hora.

Indispensable en las quintas, fábricas y depósitos de materias inflamables. Instalaciones desde la producción diaria de 55 bujías, á la tensión de 8 volts.—Precio 350 pesetas, hasta 1.500 bujías diarias, á la tensión de 50 volts.

Escribir á la Compañía, cuya dirección se halla en San Sebastián, la que facilita precios, supuestos, catálogos é instrucciones.

Tiene la Compañía patentes y privilegio en España y Portugal y en Méjico, Colombia, Venezuela, Bolivia, Perú, Ecuador, Brasil, Uruguay, República Argentina y Chile. No pudiendo por la magnitud de la empresa, explotar su privilegio en estos países, no tendrá inconveniente en vender las patentes y privilegios en una ó varias Repúblicas Hispano-Americanas para lo cual debe escribirse.

España.—Compañía Electro-química Iberica.—San Sebastián.

APRENDIZ

Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salida y entrada de los correos en esta principal

Entradas	Salidas
Madrid. 9'30 mañana	2'30 tarde
Barcelona. 9'30 m. 5'45 t.	6'30 mañana y 2'30 tarde
Lancia. 7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
S. Felix de Guixols. 7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
Olot y su línea. 5'30	11 id.

Distribución de la correspondencia á domicilio la verificarán los carteros á las 8 y 10'15 mañana y 6'15 tarde.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50 ptas. trimestre
Fuera de la Capital.	5 » »
Ultramar, en oro.	18 » semestre
Id. un año en oro	25 » »
Extranjero.	7'50 » trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.